

Ciudad Rodrigo y Almeida, sedes de un congreso internacional sobre el Bicentenario

El I Congreso Internacional 'La Guerra de la Independencia en el Valle del Duero: los asedios de Ciudad Rodrigo y Almeida' organizado por la Junta de Castilla y León se celebrará del 5 al 8 de octubre en Ciudad Rodrigo y en Almeida (Portugal)

02/10/2010



Ciudad Rodrigo será sede del Congreso

Con motivo del Bicentenario de los dos asedios franceses a las plazas de Ciudad Rodrigo y Almeida en 1810, la Consejería de Cultura y Turismo ha organizado el Congreso Internacional La Guerra de la Independencia en el Valle del Duero: los asedios de Ciudad Rodrigo y Almeida, que tendrá lugar del 5 al 8 de octubre en el Palacio de los Águila del municipio salmantino de Ciudad Rodrigo y en las Salas de la Muralla en Almeida, Portugal. Está abierto al público en general aunque se dirige principalmente a profesores, investigadores y estudiantes interesados en esta época de la Historia de España. La inscripción es gratuita y los asistentes recibirán un diploma acreditativo.

El Congreso pretende profundizar y difundir el significativo papel que tuvo el Valle del Duero en la Historia de Castilla y León y del norte de Portugal durante la Guerra de la Independencia y generar un foro que establezca la verdadera magnitud de estos acontecimientos. Entre otros aspectos se tratarán temas como la geoestrategia, el liderazgo militar, las relaciones internacionales, la ocupación francesa, los asedios, la población civil y militar, la vida cotidiana, la música o la cirugía de campaña. El escenario del congreso, eje principal desde el cual el General Wellington comenzó el avance imparable hacia la expulsión francesa definitiva, permitirá estudiar y vivir in situ la Historia de Castilla y León.

La Guerra de la Independencia en el Valle del Duero: los asedios de Ciudad Rodrigo y Almeida congregará a especialistas -23 ponentes y 20 comunicantes- procedentes de todos los países que estuvieron en guerra: Francia, Reino Unido, Portugal y España, además de Estados Unidos. Algunos de los muchos y relevantes profesores e investigadores que se darán cita en Ciudad Rodrigo y Almeida son Charles Dufour, de la Universidad de Provenza, David Gates, del Kings College de la Universidad de Londres, Charles Esdaile, de la Universidad de Liverpool y el historiador norteamericano que más ha trabajado sobre la guerra en Ciudad Rodrigo, Donald Howard.

La conferencia de inauguración correrá a cargo de Ricardo García Cárcel, Catedrático de Historia Moderna de la Universidad Autónoma de Barcelona, que hablará sobre la memoria histórica de esta contienda. Jean-René Aymes de la Universidad de París, cerrará el Congreso con una conferencia sobre el sitio de Ciudad Rodrigo visto desde el lado francés.

La conmemoración de los 200 años de la Guerra de la Independencia se inició el Dos de Mayo de 2008. Desde entonces se han llevado a cabo exposiciones, libros y actos oficiales. Un ejemplo fue la exposición La Nación recobrada: La España de 1808 y Castilla y León, auspiciada por la Junta de Castilla y León, (Salamanca - Valladolid 2008-2009) y la exposición Burgos en el camino de la invasión francesa, 1807-1813 (Burgos, 2008) patrocinada por el Ayuntamiento de Burgos y Caja Círculo.

Fecha: 02 de octubre de 2010

Autor: L. F..